
平成29年第2回定例会一般質問通告一覧質問順位 質問者 持ち時間 質問事項及び質問内容
1 小林　達信 35分

1.職員の接遇教育はどうなっているのか 町長

（1）いまだ町民と目線を合わせず挨拶もしない職員がいる。町民と会話をする時に笑

顔で話をするべきと思うが。

2.行政区長選出に対し町の関与はあるのか 町長

（1）行政区長の引き継ぎに対する担当職員の関与はどのくらいまで許されるのか

2 鈴木　茂 60分

1．若者定住住宅建設の計画変更について 町長

(1)若者定住住宅建設は、町長の公約であるが、さきに説明された振興計画においては

宅地造成へ計画変更されている。その理由を伺う

(2)人口減少を防ぐには若者定住住宅は絶対必要である。もう一度検討する考えはない

か。

2.塙工業高校は、定数の減少や様々な理由により入学者が少なくな

り存続の危機がある。塙工業高校に新学科を創設し、存続の危機を

回避し町活性化につなげてはどうか町長の考えを伺う。

町長

(1)高校の現状をどのように認識しているか。地元自治体である町が、新学科の創設を

後押しして町活性化につなげるべきと思う町長の考えを伺う。

(2)生徒確保のために町が通学費などを補助してはどうか。

3.姉妹都市締結や道の駅同士の連携により、戦略的な町政を進めて

はどうか伺う。

町長

(1)姉妹都市又は友好都市を結んで、ふるさと納税の返礼品を充実させてはどうか伺

う。

(2)同じ名前の道の駅と連携して、町の活性化につなげてはどうか伺う。

3 吉田　広明 60分

1.教育、子育て関連について 町長、教育長、代表

監査委員

（1）常豊小学校・常豊幼稚園の統合計画の地区説明会の結果 と進捗状況、跡地利用

計画について伺う。

（2）給食費無料化の財源確保の見通しを具体的に伺う。

（3）塙こども園の教育理念や具体的構想を伺う。

2.行財政改革関連について 町長

（1）４町村連帯での行政事務の取り組みはあるか伺う。

（2）「市町村財政計画」の詳細を伺う。

（3）「地方公会計の整備」に伴う、指定管理者施設の取り扱いについて伺う。

（4）事務事業評価シートについて伺う。

3.まちづくりについて 町長

（1）塙町のまちづくりを具体的に伺う。

（2）塙町都市計画審議会について伺う。

（3）まちづくり会議について伺う。

（4）婚活支援の状況を伺う。



質問順位 質問者 持ち時間 質問事項及び質問内容
4 鈴木　安次 60分

1.町事業にあたっての住民説明について 町長

（1）那倉あぶくま高原美術館廃止の件、町主催敬老会開催を廃止し各地区の区長さん

に移管する件、上石井地区に各学校に埋設してある汚染土壌を区への説明なく下水処

理場に仮置きするなど、なぜ住民に説明をしなかったのか

2.多世代交流センター建設からこども園建設に至った経緯とこども

園の組織運営について

町長

3.塙町役場の組織運営について 町長

4.老人ホーム建設について 町長

町長公約4カ所の老人ホームは便宜上言ったと答弁しているが公約違反ではないか。4

カ所の老人ホーム建設をどの様に考えているのか

5 下重　義人 50分

1.森林整備加速化　林業再生事業に関して伺う 町長

（1）森林整備加速化・林業再生事業補助金で3件の事業が予定されているが、進捗状

況は

（2）その中で、遠野興産が川上地区にチップ工場を予定していたが、上渋井地区に変

更となった経緯は

（3）遠野興産のチップ工場が出来ることによる、町の林業にとってのメリットは何か

（4）遠野興産のチップ工場が出来た場合、その周りに及ぼすような問題はないのか

2.最終処分場に関して伺う 町長

（1）最終処分場建設前のごみ山はどのような状況になっているのか

3.塙町の西に聳え立つ米山の活用を伺う 町長

4.工業団地へのアクセス道路の進捗状況を伺う 町長

6 小峰　由久 60分

1.常豊小学校の統合後の活用策について、町長の考えを伺う 町長

2.人口減少、少子化対策として種々の政策の組み合わせが必要と考

えるが町長の考え、方針、対策を伺う

町長

3.糸魚川大火の様な強風下の火災に対し、消火栓・自然水利の手当

て、確保は検討されているのか伺う

町長

4.振興計画と29年度予算の整合性について伺う 町長



質問順位 質問者 持ち時間 質問事項及び質問内容
7 青砥　與藏 50分

1.町職員に対する同一労働同一賃金推進法の対応について 町長

（1）塙町の正職員、嘱託職員、臨時職員、パート職員・再雇用職員の人数・給与・賞

与支払いの現状

（2）今後の町正職員・嘱託職員の職員数・給与体系、また、高齢者再雇用をどのよう

な待遇で対応するのか

2.東京電力福島第一原発事故の収束までの町の対応 町長

（1）原発事故後のこれからの対応を塙町はどのように考え、どのように取り組むのか

3.指定管理者「塙町振興公社」の経営改善について 町長

（1）9月定例会で経営改善について答弁しているが、現在の状況は

（2）湯遊ランドはなわの地代家賃の無料をいつまで猶予するのか

4.町事業の業務委託について 町長

（1）業務委託の中で以前は職員が行い、今は業者に任せている事業予算はどの様なも

のか

5.長年経常的に支出している補助金、（ダリア補助金、メロン補助

金）について

町長

（1）通常3～5年で結果を出すのが一般的補助金であるが、補助金の今までの成果、今

後の展開、事業評価を伺う。また、独り立ちできない理由は何か

8 七宮　広樹 60分

1.敬老会について 町長

（1）29年度の敬老会をどのような形で実施するのか

2.塙大津港線の歩道確保（上町地区）について 町長

（1）現状認識は

（2）地域の協力環境と、県への働きかけは

（3）実現体制づくりとシナリオは

3.町営住宅入居者退去時の修繕に対する考え方は 町長

（1）現状及び今後の方向性は

4.里山づくりについて 町長

（1）羽黒山の環境整備の考えは

（2）羽黒山を活用した観光ビジョンの考えは

（3）今後の取り組みは

5.介護認定1・介護認定2の対応について 町長

（1）現状と対応は

（2）今後の取り組みは

6.小・中学校内の車事故対策と、生徒の安全対策について 教育長

（1）高齢者ドライバーの事故が多発している中、協議や対策が行われているのか

（2）今後、安心・安全をどう確保し、取り組むのか

9 吉田　克則 40分

1.町がおこなう工事等契約購入先及び金額の決定方法について 町長

（1）建設工事入札制度

（2）測量設計等業務委託先と委託料

（3）物品の購入先と金額

2.町立図書館の利用状況と入館しやすい環境づくりで来館者や読者

を増やせないか。具体的には、履物をはいたまま入館できるように

改善することや、寛いで読書できるコーナー設置など

町長、教育長



質問順位 質問者 持ち時間 質問事項及び質問内容
10 割貝　寿一 40分

1.保育園保育料の無料について 町長

2.給食費無料化の内容について 町長

11 高縁　光 30分

1.学校給食費の無料化について 町長

（1）町長選で学校給食費の無料化を公約し議会答弁でも完全無料化を目指したいと答

弁していたがどの様になっているのか

2.国民健康保険について 町長

（1）今年度は、医療費が大きく伸びているという理由で、大幅な国保税の値上げが行

われたが、今年度の医療費の伸びは前年度の同時期と比べてどのような状況になって

いるのか。また、現時点での国保基金はいくらになっているか

3.福島県は、市町村国保への財政支援をほとんど行っていない県の

ひとつである。この機会に国保会計へ必要な財政支援を行い、標準

保険税額を抑制すべきである。町として県に要求していくべきでは

ないか

町長


